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一
、

问题的提出

从来 自各方面的信息来看
,

世界 旧

船市场买卖活袄
,

生意兴隆
。

据 不 完 全 统

计
,  年仅希腊就 出售废旧船 艘

,

每

吨单价在 一 美元之间
。

多年来我国从国际市场购进了上百艘船

舶
,

除了投入营运壮大了我国海 上 船 队 之

外
,

还有一部分旧船直接拆掉
。

近儿年来由

于中央实行对外开放
,

对内搞活 的经 济 政

策
,

扩大地方和企业的自主权之后
,

购船
、

拆船业务活跃起来了
。

从国内旧船交易市场来看
,

我 国 五

六十年代购进的旧船
,

船龄较 长已老化
,

不

符合航行中的安全要求将逐渐退役
,

报废
。

大连地区从去年开始购船拆船业务 己成为热

门
,

目前 已有多家成立了 拆 船 公 司
, “

外

代
”
也增设了购船代理业务

,

内蒙
、

辽宁
、

吉林等厂家和公司已经打入或准条打入购船

或拆船行列之中
。

我公司下 属 单 位 妇 “
船

队
” 和 “

燃供
” 已为购进待拆的船舶开始了

引航和抢滩业务
。

我们应充分发挥大连港得天 独 厚 的 优

势
,

打入竞争行列
,

在搞好港口运输上产的

同时
,

扩大生产门路
,

增加业务收入
,

把港

口经营搞活
。

二
、

增办购船拆船业务的必要性
、

可能

性及经济效益

应从国际
、

国内旧船市场的活跃和国内

拆船业的兴起看到这样做的必要性
、

可能性

和经济效益
。

从必要性来看

我公司的利润 沟成
,

主要是由装卸

利润 和其他业务利润构成
,

近儿年来虽然其

他业务利润有一定的增加
,

但占总利润的比

重却下降大
。

年其他业务利 润 共

万元
,

占利润总额的
,

到  年 虽

增到  万元
,

但所占比重却下降到
,

远不及装卸利润的增长速度
,

为扩大财源
,

广开 门路
,

使实现装卸利润与业务利润 同步

增长是完全必要的
。

我公司一些辅助生产单位的人力
、

设备潜力很大
,

远没有得到充分的发挥
,

生

产不饱和
、

工时刊用率偏低
,

经济 效益 不

高
。

如修建公司因冬季工程不能开工
,

数百

名工人不得不回家休息 外航厂的工时利用

率只 达 到 一  
,

该 厂 年 一 季 度

竟亏损 万余元
。

如不采取措施
,

让 这 种

经营不 良的现象继续下去
,

势必拖了公司的

后腿
,

难以实现高效益
,

应当走一业为主
,

多种经营的道路
。

从可能性来看

 需拆船的厂家和货主越来越多
,

不

愁没活干
。

我们有足够的物质力量与技术力

量
,

可以胜过竞争的对手
。

引水抢滩具备一切技术手段
,

大连

港有关单位已有一定经验
。

大连港有一些非生产泊位和专用码

头可供暂时停泊
。
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我们有载荷量大小不等的固定和流

动吊装设备及搬运机械
,

有电割
、

气割的设

备和技术工人
,

还可以从外地引进拆船定向

爆破新技术
,

加快拆船速度
。

我们有陆上水上运输的交通工具
,

有距
“
大钢

”
较近 的拆船地点

,

从而可降低

运输费用
。

开展购船拆船业务的经济效益

目前不论是国内还是国外
,

购船拆船业

都是兴隆发展的
,

其原因是可 以赚钱
。

如果

我们开办拆船业务
,

采用联营合作方式独立

经营方式
,

每年少则收益 万元
,

多则上百

万元是完全可能的
。

如果我们花点外汇购船
,

拆船和投入运

输收益都将是事半功倍
。

三
、

几点建议

看准了就干
,

时间就是金 钱
。

开 办

拆船业务要当机立断
,

不能犹豫不决
。

筹建有 人左右和有相应设 备 与

机械的独立拆船公司
,

也可几家联营
。

成立

独立的拆船专业公司
,

从长远观点看是必要

的
,

但在目前条件还不成熟的情况下
,

可先

从外航厂做起
,

扩大他们的自主权
,

在完成

航修任务的同时
,

鼓励与支持他们在拆船方

面与其他单位搞联营合作
。

例如
“
大钢

” 目

前不仅购船
,

而且准备拆船
,

他们已筹建有近

百人的拆船队伍
。

他们有技术力量和物质力

量 有独 自经营的拆船能力 有废钢回炉的

冶炼能力 有外汇购船的支付能力
。

但他们

缺少废船靠泊的码头和堆放拆卸 物 资的 场

地
。

但他们己表示愿意同我 们 合 作
,

其 方

式 一是实行出租业务
,

即将外航厂的码头

和场地出租
,

我方收取一定的租费 二是搞

联营合作
,

即在对等的原则下
,

我方可提供

码头堆场
、

吊装机械
,

还可投入一定的资金

和技术力量
。

两个方案对 比之下
,

搞联营方

式是可取的
。

除了开办拆船业务之外
,

还 可 以 积

累资金购船
。

在国内旧船市场购船用人民币

结算容易办到
,

到国外购船需要外汇
。

如果

从公司一年中抽出三分之一的外汇
,

两年的

积蓄至少可购一艘万吨级的旧船
。

如果购进

的船龄短
、

技术状态好
,

符合继续航行的安

全要求
,

经国家批准可 以投入近海运输
,

如

果组织运用得好
,

几年时间就可收回全部投

资
,

然后再拆掉就近在
“
大钢

”
冶炼

,

这样

又可得到一笔很可观的收入
。

我公司 年生产使用和 工程 耗用钢

材 余吨
,

需支付 儿百万元
,

随着 港 口

技术改造的加速及建房 面积 的 扩大
,

钢 材

供
、

需矛盾越来越突出
。

为了得到紧缺的钢

材
,

有时不得不付出昂贵的价钱去购进
,

如

果我们通过同
“
大钢

”
的合作

,

在互利的原

则下是否可打开除国家调拨之外的其他钢材

供应渠道
,

作为解决紧缺物资的补救措施
。
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建立新型农村生活结构的一种较好形式
,

既

省时又省工
、

省事
、

消夏热 , 减 少 环 境 污

染
,

对于小城镇居民
、

干部
、

职工家庭
,

也

是省能和省时的较好手段
。

河北 省 沿 海 有

多万人 口
,

多万居民户
,

如果发展到

多万个太阳灶
,

每年将可节柴 万 斤
,

相 当煤 万斤
。

如果河北省 多万 人 口

万居民当中发展 万户用太阳能 灶
,

每年就可节柴 万 斤
,

相 当 煤 多 万

斤
,

如果整个中国沿海地区都推广和发展起

来
,

以至整个国家的广大农村
、

小城镇都发

展起太阳灶
,

那将是一个巨大的节能数字
,

对于补充缓和生活用能源问题
,

将会起到一

定的作用
。
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